

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 5 DE DICIEMBRE DE 1829.

SAN SABAS, ABAD.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Candelaria.

*Afecciones astronómicas de hoy.*

Sale el sol á las 7 h. y 6', y se oculta á las 4 h. y 54'.

*Afecciones meteorológicas de antes de ayer*

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 70	57 2.	N.	Claro.
A las 12 del dia....	29, 9, 85	59 z.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 9, 85	58 0.	Id.	Idem.

*Mareas en esta bahía.*

1.ª Bajamar á las 2 h. 58' mad.      § 2.ª Bajamar á las 3 h. 40' tard.  
1.ª Altamar á las 9 h. 19' mañ,      § 2.ª Altamar á las 10 h. 1' noch

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 19 de Noviembre. = Paralizados por ahora los negocios de Turquía, agitan el mundo político los de la Grecia. Las conferencias relativas á este país continúan en Londres, y se espera que no tardarán en concluirse y en redactarse un nuevo protocolo. Solo se aguarda que lleguen al príncipe de Lieven instrucciones de San Petersburgo. El protocolo que arregle definitivamente los asuntos de Grecia se presentará á la Puerta para obtener su adhesión. Se sabe que además del proyecto establecido en el protocolo de 22 de Marzo, con respecto á los límites de la Grecia, el actual ministerio de Francia ha presentado una nueva proposición para fijar con unos límites más reducidos la absoluta independencia de la Grecia. Los dos proyectos serán presentados al Diván, y se le intimará que acepte uno ú otro. Si el Diván se conforma á renunciar el tributo y el derecho de soberanía con condición de que sean más reducidos los límites de la Grecia, las potencias que firmaron el tratado de 6 de Julio publicarán una declaración en este sentido.

do, y el Estado griego será reconocido como una de las potencias de Europa. Si la Puerta se niega á admitir la nueva proposición, y prefiere atenerse á lo estipulado en Andrinópolis, las tres potencias publicarán una acta que fijará el modo de ejercer la Puerta su soberanía en Grecia, y colocará este país bajo la protección y la garantía de las espresadas tres potencias. Se dice que los gabinetes de Londres y París quisieran que la Puerta admitiese las nuevas proposiciones, y que la Rusia al contrario desea que se guarde el protocolo de 22 de Marzo y el tratado de Andrinópolis. La Inglaterra especialmente prefiere la entera independendencia de la Grecia con límites mas reducidos por su proximidad á las islas Jónicas, cuyos habitantes estarían espuestos al contagio de los continuos disturbios que sin duda se prolongarían en Grecia, la cual siendo mas estensa, pero tributaria aspiraría sin cesar á su completa independendencia. La Rusia también desea que el poder continúe en manos del Conde de Capo Istria, al paso que varios principes buscan sufragios para ser colocados á la cabeza de la nación griega sin importarles mucho ni los límites, ni el grado de independendencia de este Estado. Esto es todo lo que contienen de mas interés los periodicos extranjeros del día.

CONTINUACION DEL VIAGE DE SS. MM. Y A. SICILIANAS.

Los Sres. Reyes de Nápoles y su augusta hija la Serma. Sra. princesa de las Dos Sicilias DOÑA MARIA CRISTINA DE BORBON salieron de Barcelona en la mañana del 20 entre los repetidos vivas y aclamaciones de los habitantes, y á las 4 de la tarde entraron en Villafranca pasando debajo de un arco de triunfo que les tenía dispuesto su gobernador, que salió á recibirlos al término de su jurisdicción, y por la noche hubo luminarias.

El día 21 por la mañana salieron de Villafranca los augustos viajeros, y á las 4½ de la tarde llegaron á Tarragona donde fueron recibidos por la autoridad local y los aplausos del vecindario. Por la noche hubo iluminacion, danzas y musicas.

El 22 descansaron SS. MM. y A. en esta ciudad, donde se complacieron en examinar varias antigüedades, y las obras del muelle. A las 12 hubo besamanos y recibieron los obsequios de las autoridades civiles, militares y eclesiasticas, presenciando las demostraciones de júbilo de toda la poblacion.

El 23 salieron de Tarragona los augustos viajeros, y llegaron á las 4 de la tarde á Cambrils en donde fueron recibidos por el Ayuntamiento y cabildo. Celebraron los habitantes con bailes y festejos propios del país la llegada de la Real familia que tuvo á bien señalar la hora de las 9 del día siguiente para continuar su marcha al Perelló. (Extracto de la Gaceta de Madrid),

*Circular del Consejo Real sobre arreglo de partidos de médicos, y previniendo que los cirujanos romancistas no ejerzan de manera alguna la medicina interna.*

Habiéndose comunicado el oficio y orden correspondiente á todos los pueblos para que los cirujanos no pudiesen hacer ni aun la primera visita á los enfermos de causa interna, se dirigieron á S. M. dos exposiciones, solicitando en la una se dignase mandar se hiciese un arreglo de partidos de médicos, permitiendo en el interin á los cirujanos el ejercicio de la medicina; y en la otra igual permiso á aquellos hasta que pudiesen proporcionarse medios para dotar buenos y suficiente número de profesores; enterado S. M. de las indicadas instancias, y de lo informado sobre ellas por la junta superior gubernativa de Medicina y Cirugía, en Real orden de 8 del corriente mes, conformándose con el dictamen de aquella, ha tenido á bien resolver que en el término de seis meses se haga del mejor modo posible el arreglo de partidos de médicos segun se indica, pudiendo escriturarse los pueblos con el mas inmediato para que los asista en sus enfermedades, ó bien reunirse varios lugares y formar entre sí partidos de médico cirujanos, sin que los cirujanos romancistas puedan ejercer de manera alguna la medicina interna, ni excederse de lo prevenido en el reglamento inserto en Real cédula de 10 de Diciembre de 1828 para en los casos de necesidad.

Publicada en el consejo la expresada Real resolución ha acordado se guarde y cumpla &c. Madrid 22 de Octubre de 1829. = D. Valentin de Pinilla.

*Cargamento del bergantin sueco Anette, cap. J. N. Kasten, procedente de Lisboa, consignado á D. Antonio Cortes y Coll.*

1.181 cueros secos, 70 arrobas de carnaza, 1.022 astas de toro, y 470 balas algodón de Pernambuco, á D. Antonio Cortes y Coll; y 60 cueros curtidos para suelas, á los Sres. Taras y Younger.

*Idem del queche holandés Voilharding, cap. Cornelio Goenderaad, de Maassluis, á D. Carlos José Odero.*

32 cajas queso de bola y 200 cajitas id. platos, al consignatario.

El benemerito D. Agustin Duran ha publicado un segundo romancero de romances doctrinales, amatorios, festivos, satiricos y burlescos, que con el anterior de romances moriscos se halla de venta en casa de Hortal y Compañia, plazuela de San Agustin. No es posible que todas las 308 piezas, incluidas en esta coleccion, puedan tener igual mérito, pero se lisonja al editor; «de que habrá en ella pocas composiciones en que no se descubra algo de la gracia y agudeza del ingenio español.» Asi

lo hemos hallado y podemos en consecuencia recomendar este tomito á todos los aficionados de la poesia española nacional.—  
B. de F.

A V I S O S.

La Real Junta de fortificaciones de esta plaza ha acordado que los accionistas del Fondo Vitalicio comprendidos desde el núm. 1.º al 20, ámbos inclusive, se presenten en la Contaduría de dicho ramo á liquidar los réditos devengados en los tres últimos meses del año de 1823, que les serán satisfechos, acto continuo por la Tesorería de la espresada Junta.

SEMANARIO INSTRUCTIVO N. 5.º = Entre los varios artículos que contiene este numero es digno de la atención de los profesores de la ciencia de curar y de todos los amantes de la humanidad, uno relativo á los felices resultados que ha tenido en la Habana el método curativo adoptado por los profesores medicocirujanos de la Real Armada contra la fiebre amarilla. Se suscribe en la imprenta Gaditana.

A la librería de Hortal y Compañía, plazuela de S. Agustín, se servirán pasar los Sres. suscritores á la Biblioteca de conocimientos humanos á recoger los cuadernos 16 y 17, y abonar el 18; los al Diccionario Historico enciclopédico á recoger el cuaderno segundo del tomo segundo, y abonar el tercero; y los á la Farmacopea Universal ó reunión comparativa de las farmacopeas á recoger el tomo segundo y abonar el tercero.

Para mayor comodidad del publico se vendera papel sellado en la fabrica de chocolate calle de Sopranis, núm. 113, esquina á la calle de la Cartuja.

El bergantín ingles Aurora, cap. Whybi, ha llegado de Liverpool, y los interesados en su carga se serviran pasar nota de sus respectivas partidas en el dia de hoy Sabado, tomando sus disposiciones al mismo tiempo para el alijo de ellas; en el concepto de que el mencionado buque seguirá para Gibraltar acto continuo con el resto de su carga. Se despacha en la calle del Consulado Viejo, núm. 40.

En la tienda de comestibles, calle de S. Francisco, num. 50, esquina á la de Pedro Conde, se ha recibido un surtido de los mas superiores salchichones, carne ahumada, lenguas ahumadas, jamones y manteca, todo de Hamburgo, y se vende en dicha tienda con equidad, por mayor y menor.

TEATRO PRINCIPAL. = La Donna del Lago (ópera seria, en dos actos, música del maestro Rossini). = A las 7,

El argumento de dicha ópera, en español é italiano se halla de venta en el despacho de boletines á 4 rva.

Mañana se ejecutará en el teatro de S. Fernando la comedia *La vida del jugador*. (Imprenta Gaditana).